

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

## Seccion Doctrinal.

### EL SECRETO DE LA SITUACION.

Los hechos que se ven y se tocan, los hechos aparentes, los acontecimientos exteriores hacen con los sucesos de este mundo lo que hace la corteza con el interior de los árboles: son tejidos que encubren lo que hay dentro, tejidos que conviene abrir para llegar a la sustancia provechosa de la fruta ó del árbol. Y por esto se llama corteza. La denominamos corteza porque hay que *cortarla* para llegar al corazon, a la parte viva.

Abramos la corteza de los hechos que pasan en nuestro alrededor; penetremos en la sustancia de estas novedades; intentemos descifrar el arcano de la situacion europea, y nos asombraremos positivamente del espectáculo que en estos momentos terribles ofrece la Europa.

¡Cuánta crueldad! ¡cuánto crimen! y ¡cuánto escarmiento ha de venir para la expiacion de esas crueldades y de esos crímenes!

Pero ¿vendrán esos escarmientos? ¿Vendrán esos castigos? ¿Vendrán esas tremendas enseñanzas? ¿Vendrán esas lecciones de la Providencia, ó del tiempo, ó de la historia, ó de la humanidad?

¡Vendrán, seguramente! Vendrán, así como viene el torbellino cuando en la atmósfera hay desnivel.

Vendrán, como viene el rayo cuando de las nubes se arranca la chispa eléctrica.

Vendrán, como vienen los terremotos cuando en las entrañas de la tierra hierve la lava.

¡Vendrán, rey Guillermo!

¡Han venido ya, desdichado Napoleón!

Pero examinemos con reposo lo que sucede, si reposo podemos tener cuando el arte humano no dá bastantes telas negras para vestir a las hermanas, a las hijas, a las esposas y a las madres.

¡Oh, malvados! ¡Cómo se conoce que vosotros no presentais el pecho a las balas! ¡Cómo se conoce que a vuestros oídos no llega el lamento de vuestras viudas y de vuestras huérfanas! El cielo me perdone si soy sacrilego; pero me parece que la justicia eterna se vá olvidando de nosotros. Me parece que Dios, cansado ya de tantas maldades, se encastilla en el cielo y abandona la tierra. Si así no fuese ¿cómo no hace que la sangre y las lágrimas que se vierten vayan a caer sobre el corazon de los tiranos?

Pero examinemos lo que pasa, vuelvo a decir.

Un hombre sueña en un día magnífico: sueña en una carroza ornada de flores: sueña en arcos de triunfo: sueña en una gloriosa abdicacion que perpetúe el imperio en su hijo.

Para conseguir esa entrada triunfal conviene que sea amo del Rhin, de Amberes y de Luxemburgo. Y para ser amo de Luxeburgo, de Amberes y del Rhin, arroja a Francia sobre Prusia, al Occidente sobre el Norte, al pueblo latino sobre el pueblo germano.

Sueña otro hombre en el imperio de Alemania; sueña en el mundo de los caballeros tentónicos; brilla a sus ojos la diadema de aquellos Césares omnipotentes, de aquellos semi dioses germánicos en tiempos del báculo y la espada: sueña en las aventuras monstruosas de aquellos Césares que eran los patronos divinos del sacro romano imperio: sueña en esa historia de horribles prodigios; pero no se contenta con soñar. Para realizar ese sueño de su soberbia y de su orgullo, conviene que sea amo de la Alsacia y de la Lorena, con Nancy y Strasburgo por capitales.

Provoca a un enemigo inepto sin dar la cara; lo obliga a la guerra sin desafiario; lo sujeta a su plan; lo amarra a su ambicion; lo insulta diplomáticamente; se dá por insultado; se resigna invocando a Dios, despues de preparar un ejército formidable, y la Prusia cae sobre la Francia; el Norte cae sobre el Occidente; cae el pueblo germano sobre el pueblo latino.

Napoleon dice a la que era emperatriz: «Luis ha recibido el bautismo de sangre. Está en el campamento a mi lado, y ha cogido una bala que cayó a sus piés, mientras que un soldado que lo presenciaba arrancó a llorar de entusiasmo.»

¡Ah! ¡Si supiera el soldado lo que hacia! ¡Si hubiera sabido por quien lloraba! ¡Si hubiera adivinado el final de aquella comedia espantosa!

¿Qué dirá ahora aquel pobre soldado francés? No dirá nada: ese pobre soldado habrá ido a dormir en las galerías de las canteras, donde han empleado millares y millares de arrobos de cal para la exhumacion de los cadáveres. Si Francia pudiera rescatar las lágrimas de aquella víctima, todos los franceses tendrian el sagrado deber de quedarse pobres.

Pero, vamos a la segunda parte. El rey Guillermo dice a la reina: «primera victoria en presencia de Federico.»

El rey habla de Federico; el emperador habla de Luis. Y por Luis y por Federico, y por Guillermo y por Napoleon, se desgarran dos grandes naciones, se turba a Europa, se conmueve al mundo, se horroriza a la humanidad.

Parciales del imperio: ahí teneis vuestro Rhin, vuestro Amberes, vuestro Luxemburgo.

Parciales del rey: ahí teneis vuestra Alsacia y vuestra Lorena. Ahí teneis vuestro Nancy y vuestro Strasburgo.

Parciales del rey y del imperio; parciales de dos déspotas; adoradores de dos ídolos, si teneis valor para alzar los ojos; si vuestra conciencia no se ha secado, si vuestra lengua no se ha pegado a vuestro paladar; si el remordimiento y la confusion no os dejan mudos, contestadme.

Ya no es posible abrigar dudas. Estas guerras, estas atrocidades, no son accidentes. Son la calamidad necesaria de los gobiernos personales; la calamidad necesaria de los gobiernos realistas; el azote terrible de los privilegios, de las castas, de los tiranos.

Una de las verdades mas fecundas, mas sabias, mas trascendentales que nos viene

enseñando la historia del mundo, es la siguiente: *con reyes no hay patria*. Y esto no admite contestacion. Con los reyes no hay derecho político, ni derecho internacional, ni derecho de gentes, ni ley alguna que participe de las leyes humanas. El derecho del rey es el derecho de su persona y de su herencia, el desafuero de su ambicion, vinculado en su raza, en su sangre, en su despotismo.

Y luego se asombran algunas gentes de que seamos republicanos! Pues ¿qué hemos de ser, si para llamarse realistas en nuestros tiempos es necesario haber perdido toda memoria de humanidad, de patria, de familia? ¿Qué hemos de ser, cuando para llamarse hoy realista es necesario haber perdido la memoria y el alma?

¡Sí! Hoy tenemos que ser republicanos para defender nuestro pueblo, nuestras casas, nuestras mujeres y nuestros hijos.

Hoy tenemos que ser republicanos para defender las cenizas de nuestros padres, porque ni los huesos de nuestros mayores están seguros con esos Atilas que para enterrarnos, traen caballeros de San Juan con cruz blanca.

¡Cruz blanca! ¿Qué nos importa que sea blanca ó negra? Roja debia ser, como los espectros que rodean el lecho en que dormis, si es verdad que duermen los que matan a tanta criatura inocente.

Hoy tenemos que ser republicanos, porque la República es la idea de la humanidad, que huye espantada de esas carnicerías.

La República es la idea de los pueblos, que huye espantada de la crueldad de los reyes.

Hoy tenemos que ser republicanos, porque hay que dejar solos a esos civilizados de la barbarie, a esos bárbaros de la civilizacion.

ROQUE BARCIA.

(La Igualdad.)

## Noticias Generales.

### LA MONTAÑA DE CADÁVERES.

«Le Gaulois» ha publicado la siguiente carta, que relata dramáticamente la terrible jornada de Jaumont.

«..... Si, querido Luis, el Mayor dice que sufro un ataque cerebral. Quiera Dios que no vuelva a presenciar un espectáculo parecido al de las «Canteras de Jaumont» porque me volveria loco. Ahora mismo siento un temblor nervioso que altera mi pulso, y cuando cierro los ojos, se presenta inmediatamente a mi imaginacion aquel torrente de hombres sumido en un abismo.

La jornada de Jaumont será en la Historia una de sus páginas más terribles; aunque nunca inspirará, cualquiera que sea su descripcion, el horror de que nos ha llenado a los que la hemos presenciado.

Nosotros mismos, al terminarse, quedamos mudos de espanto; y hemos llorado ante nuestra obra, ante aquella «montaña de cadáveres.»

Este sangriento drama ha sido efecto de la venganza de cuatro paisanos arruinados por los prusianos, que les habian además incendiado sus casas. Estos hombres, conocedores de terreno, se prestaron á ser guías del ejército del rey Guillermo, y le condujeron á un punto juzgado como inexpugnable por los prusianos, sin que soñaran el espantoso lazo que se les tendia.

Vas á juzgar: las canteras de Jaumont, explotadas antiguamente á cielo abierto, forman una inmensa y profunda escavacion cortada á pico. Junto á uno de estos abismos se habian situado los enemigos, bien seguros de no ser atacados por las espaldas.

Algunos de los paisanos que los habian conducido, se escaparon y vivieron á avisarnos el modo de destruir la division entera.

El medio era infalible. Después de explotada, como digo, la cantera á cielo abierto, se explotó luego subterráneamente, formando inmensas galerias de diferentes pisos, sostenidas por algunas columnas. En una colina que cubre estas galerias, se hallaban los prusianos conducidos durante la noche por los paisanos. La obscuridad y el corte á pico de las canteras, impidió á los prusianos sospechar siquiera la existencia de los subterráneos.

Al apuntar el dia, Bazaine les atacó de frente y se batieron llenos de confianza, porque no podian ser sorprendidos por las espaldas; pero en medio del fragor de la batalla, Canóbert, que habia dado la vuelta á las canteras, colocó algunos cañones frente á las columnas que sostenian las galerias, y empezó á hacer disparos. Una hora después, un hundimiento súbito, inmenso, del terreno, precipitó en el abismo á todas las fuerzas enemigas.

Si viviera cien años, siempre resonaria en mi oido el horrible grito lanzado por una division, al sentir que el terreno se hundia bajo sus pies.

Puede calcularse el clamor de veinte mil gritos de desesperacion, exhalados por hombres que perecen instantáneamente. Era una voz poderosa y vibrante de horrible angustia; una lúgubre súplica de socorro y un último adios á la vida, pero de corta duracion, porque al instante, hombres y caballos y cañones se precipitaron mezclados en el abismo; formando una gigantesca masa que se estrojava por su mismo monstruoso peso.

Al mismo tiempo Bazaine los atacaba con tal violencia; que medio regimiento suyo, que no pudo contenerse, se precipitó tambien en la sima.

El drama duró diez minutos.

En lugar de los feroces gritos de alegría que los prusianos hubieran lanzado, en nuestro lugar en presencia de semejante resultado, nosotros los franceses quedamos mudos y aterrorizados. La inmensa exclamacion aun vibra en nuestros oidos, y cayeron de nuestros ojos muchas lágrimas, contemplando aquella masa, que se removia á impulso de su agonía.

Aquel conjunto de brazos, piernas, bustos humanos, cabezas de caballo, cañones y cajas rotas, parecia una montaña viviente, cuya altura, disminuyendo por su propio peso, concluyó por llenar dos terceras partes del abismo.

El estruendo del combate habia cesado súbitamente.

Contemplabamos aquella carniceria con el corazón oprimido. ¡Nuestra victoria nos daba miedo!

Ignoro lo que pasó después, porque me desmayé, y al volver en mí, estaba en una ambulancia, donde me habia postrado un violento delirio.

Para hacer desaparecer tantos cadáveres, cuyo

enterramiento era imposible, inundándolos de petróleo, pero se renunció á esta horrorosa idea.

Los prusianos hicieron venir belgas que por 10 francos diarios se ocupan en rellenar de arena esta montaña humana, de la cual salian aun gemidos cuatro dias después.

Si se emplea la arena y no la tierra, es para que penetre en todos los huecos y poco á poco llegue á cubrir la hecatombe, causada por aquellos cuatro paisanos que han querido vengar á sus mujeres violadas y sus chozas incendiadas.

Dicese que el paisano que vino á avisar la situacion de los prusianos volvió á reunirse con estos y con sus tres compañeros, para gozar juntos á costa de su vida del placer de su terrible venganza.

¡Pobres paisanos, cuya existencia corria tranquilamente un mes antes!

¡Allí están los cuatro, durmiendo el último sueño, sobre los veinte mil prusianos, cuya muerte habia preparado su venganza y su odio patriótico!

(Soberanía Nacional.)

CRÓNICA LOCAL.

Si las noticias oficiales no se desmienten, pronto se llevarán á cabo las elecciones municipales en toda la Península é islas Baleares. Mucho celebrariamos que nuestros correligionarios prestasen á esta cuestion la importancia que merece, atendido que en la República el municipio es una institucion que tiene vida propia y debe contribuir grandemente á las mejoras locales y subvenir á imperiosas exigencias que, no es posible atender, mientras subsista el embrollado y centralizador sistema de los progresistas.

A los clubs republicanos corresponde de hecho tratar de elecciones, confeccionar una candidatura de ciudadanos probos, diligentes, republicanos que reunan suficientes luces para desempeñar sus cargos, procurando principalmente que entre los elegidos haya alguno que tenga posicion independiente. Nada de temporizaciones con los absolutistas; tenemos dicho suficientemente que en los pueblos donde el partido republicano no reúne el mayor número de electores, su deber es apoyar al partido cuyos principios mas se aproximen á los que sustentamos, esto es lo lógico. Esperamos que el Comité de Partido tan pronto como se haya fijado el dia en que deban verificarse las elecciones, coadyuvará con todas sus fuerzas á que los candidatos que hayan de apoyarse reunan las mayores simpatías en la poblacion. Hacemos estensivas estas observaciones á nuestros correligionarios de todos los pueblos de Menorca, y esperamos de su amor á nuestra causa que inspirados en estos cortos renglones alcanzarán mayoría en el Municipio, que, como tenemos espresado, es una de las bases fundamentales de nuestro sistema de gobierno.

El diputado monárquico por la circunscripción de Menorca é Ibiza, salió el martes en el *Mahónés* con direccion á Madrid: acompañáronle hasta el muelle unas cuarenta personas.

Celebramos que *La Crónica* entre cuyos redactores cuenta uno ó dos curas, tenga el especial encargo de atestiguar los sentimientos del Sr. Prieto para con sus amigos. *La Crónica* estará pues, de enhorabuena, debiendo haber agradecido al Sr. Prieto la defensa que hizo en las Cortes del presupuesto

del clero. Ya veremos como se arreglan estas cosas cuando llueva.

**La policia ó limpieza de las calles** tiene algo que desear.—En varias apartadas del centro de la poblacion hemos visto encharcadas aguas nada olorosas, y algunas convertidas en criaderos de cerdos ú otros animales domésticos. Inspiranos esta gacetilla, la queja que se nos ha hecho de que en un extremo de la calle del Comercio hay casi constantemente varios cerdos que además de limpiar dicha calle, arreglan el piso, para que los transeuntes tropiezen y se aplasten las narices. Tambien se nos ha dicho que en cierto sitio de la calle del Progreso se arrojan líquidos con toda libertad.

No queremos que se oculten las inmundicias, pero tampoco es decoroso el hacer esposicion de ellas. Sitios á propósito hay para corrales, y carros de limpieza pública para las aguas sucias y estiércoles.

**Varios vecinos de la calle de Adolfo** y Buen-Aire se quejan de la continua molestia que les causan los chiquillos á todas horas del dia, con sus juegos y griteria. Segun se vé, los dependientes de la autoridad se olvidan de recorrer dichas calles: les indicamos pues, concurran al mencionado sitio, y no solo un dia como acostumar suelen, sino muchos y consecutivos á fin de corregir tal costumbre.

**Ayer al medio dia salió para la mar** la corbeta española de guerra *Trinidad*, escuela de guardias marinas y aprendices navales.

**Hoy corresponde á la banda de la Villa de Madrid** tocar de nueve á once de la noche en el paseo de la Miranda.

**Nota de las cartas que se hallan detenidas** en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

D. Alvaro Velasco *Palma.*  
» Miguel Gual de Maria. *Id.*

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santa Tecla vírgen y mártir.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachados el dia 21.

Para *Palma* vapor-correo esp. *Mahónés* de 87 t., cap. D. Agustín Galens, con 17 trip., 81 pas. y varios efectos.

Para la mar corbeta de guerra esp., escuela de guardias marinas y aprendices navales *Trinidad*, de porte de 4 cañones, su comandante el capitán de fragata D. Manuel Pasquin y de Juan, con 171 plazas.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 5 h. y 48 ms.—Pónese á las 5 h. y 56 ms.

**LUNA.**—Sale á las 4 h. y 47 ms. de la m.—Pónese á las 5 h. y 40 ms. de la t.

## CORREO DE AYER.

Del *Diario de Barcelona* del 21:

En la *Crónica de Cataluña* leemos lo que sigue: «Viendo que desgraciadamente la enfermedad reinante va creciendo, la empresa del ferro-carril de Zaragoza ha resuelto trasladar sus oficinas á las próximas estaciones de Sabadell y Tarrasa, y la direccion á Zaragoza.»

## PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de EL ISLEÑO.

Madrid 18, á las 11:30 mañana.—(Recibido con retraso.)—Trasládase á Tours el cuerpo diplomático extranjero residente en París.

Rusia intenta la restauracion de Napoleon al ajustar la paz.

El Papa irá á Munich.

En la reunion de demócratas se ha desaprobado la conducta política del señor Rivero.

El ayuntamiento admite la dimision del señor Galdo.

Grande misterio en la política del Gobierno.

Madrid 20 á las 2:45 mañana.—Londres 19 á las 5:35 tarde.—El conde Bismark ha contestado á la pregunta de Julio Favre quien deseaba saber si lo recibiría en el cuartel general, diciendo que lo recibirá el rey Guillermo en Meaux para entablar las negociaciones.

Se ha cortado el telégrafo en los alrededores de París.

Se espera la completa pacificacion de Cuba sometiéndose los rebeldes.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES del *Diario de Barcelona*.

Madrid, domingo, 18 de setiembre.—A las 10 y 20 minutos de la mañana:

El gobierno ha ratificado el reconocimiento oficial de la república francesa hecho por el Sr. Olózaga.

El *País* dice que continúan las dificultades entre los diputados de la minoría, con motivo del manifiesto redactado por el Sr. Castelar, y añade que hay pocas esperanzas de que puedan llegar á un acuerdo.

Madrid, 18.—Londres, 17, á las 12 y 15 minutos de la tarde.—Lord Granville declara en un despacho fechado el 15 de setiembre que Inglaterra no cambiará de conducta respecto de la exportacion de armas.

Un periódico de Reims publica un comunicado del conde de Bismark declarando infundados los rumores sobre negociaciones de paz, y añadiendo que Prusia no puede negociar con el gobierno de París porque carece de garantías de duracion.

Han sido convocadas las Cámaras belgas.

París, 18, á las 11 de la mañana:

El *Journal officiel* publica un telegrama de Neufchateau del 17 anunciando que ayer noche se encontró un globo aerostático que contenia noticias auténticas de Metz y cinco mil cartas de oficiales fechadas en Metz el 14 de setiembre. Estas cartas dicen: «Estamos cercados en Metz desde la batalla de Gravelotte; tenemos provisiones abundantes; el ejército del mariscal Bazaine quedó victorioso en los días 14, 16 y 18 de agosto, y el 31 del mismo mes el triunfo fué completo y no ha terminado todo. Cuando llegue el momento oportuno nos abriremos paso. En el ejército reina el mismo entusiasmo que al partir de París. Este es el segundo globo que intentamos hacerlos llegar. No ha habido ningun combate desde el 1.º de setiembre.»

Tours 18.—A las 12 y 50 minutos de la tarde.—Esta mañana han llegado á Tours la mayor parte de los embajadores y ministros extranjeros. En todas partes continúan los armamentos. Hoy salen de Tours los voluntarios en direccion al Norte. Varios viajeros dicen que 80 mil franceses mandados por el general Ducros ocupan el bosque de Clamart en Meudon.

Ayer se trabó un combate delante de Yory entre los prusianos y tres regimientos de linea, algunos batallones de guardias móviles y una bateria. En el último momento parecia que los prusianos se retiraban.

Marsella 18.—En Tolon se han acilado fortificaciones con 1800 cañones.

Florenca 17 por la tarde.—El general Cadorna ha concedido veinte y cuatro horas de tregua antes de atacar á Roma. El baron de Armm, embajador de Austria, ha interpuesto su mediacion.

París 19.—El *Journal Officiel* dice que la ciudad de París elegirá el 28 de setiembre al ayuntamiento compuesto de ochenta individuos.

El gobierno ha decidido establecer un sistema completo de barricadas que formará en torno de París un segundo recinto inespugnable. M. Rochefort presidirá la comision encargada de realizar este proyecto.

El *Journal Officiel* publica una protesta del Instituto de Francia contra el bombardeo eventual de París.

El *Gaulois* dice que 400 hulanos ocuparon ayer á Versalles.

Habiendo quedado interrumpido desde hoy el servicio regular de correos, la administracion del ramo ha organizado un servicio por medio de propios.

Los guardias móviles y los franco-tiradores han muerto ó hecho prisioneros á numerosos exploradores prusianos en las cercanias de París.

Se cree que los prusianos quieren atacar á París por la parte del Sudeste, entre Charenton y Clamart, y que establecerán el cuartel general en Versalles.

M. Thiers llegó ayer á Tours.

Madrid 19 de setiembre, á las 10 y 35 minutos de la mañana.

«La Gaceta» publica un decreto sobre las elecciones provinciales, fijando las de diputados del 7 al 10 de enero y las de concejales del 21 al 24.

Por un telegrama de San Petersburgo se sabe oficialmente que el conde de Bismark dice que el gobierno francés actual no ofrece para él garantías suficientes para tratar de la paz.

Madrid 19.—Han llegado á Liorna dos buques procedentes de Barcelona con casos de fiebre amarilla, habiendo sido declarados súcios por su procedencia.

Los hulanos han ocupado á Versallas. M. Rochefort manda las defensas interiores de París.

Madrid 19.—El comodoro norte-americano anuncia que los franceses han levantado el bloqueo en el mar del Norte.

El Sr. Olózaga ha marchado á Vico.

Londres, 19, á las 9 de la mañana.—El mi-

nistro de Negocios extranjeros ha anunciado que durante los diez últimos dias se han enviado despachos á los beligerantes por conducto de Inglaterra, y ha declarado que M. Julio Favre está resuelto á ir al cuartel general alemán, pero que la base de las negociaciones no se ha acordado todavía.

París 19.—Ayer hubo ligeros choques hacia Yory y Chatillon. Tambien se ha oido fuego esta noche por la parte de Meudon. Casi todas las tropas están fuera de París para hostigar al enemigo. Se han visto pequeñas columnas prusianas hacia Clamart, Nangis y otros puntos. El príncipe real avanza hacia Fontainebleau. El enemigo ha pasado el Sena por Choisy le Roi. La guardia nacional defiende las murallas.

Niza 19.—Reina completa tranquilidad en Niza y en todo el departamento.

Tours 20.—Orleans 19.—Noticias recibidas por la línea de Burdeos dicen que en la llanura de Champlan á Vissons fué rechazado un cuerpo prusiano cuya fuerza no ha podido saberse, obligándole á retirarse hacia Montlery y Arpajon.

Tours 20.—Florenca.—La *Gaceta* dice que el conde de Arnim no ha podido conseguir que se abandonase el proyecto de hacer resistencia en Roma. Es menester, añade, que el general Cadorna emplee la fuerza, toda vez que ha fracasado la idea de una conciliacion.

Las tropas tienen circunvalada á Roma por todas partes, á escepcion de la ciudad Leonina, y se han tomado medidas para que en caso de un asalto se cause á la ciudad el menor daño posible.

Madrid 20.—A las 2 y 15 minutos de la tarde.—Londres 19 á las 5 y 35 de la tarde.—El conde de Bismark ha contestado afirmativamente á la pregunta de M. Julio Favre sobre si le recibiría el Rey Guillermo en el cuartel general de Meaux.

Esta cortado el telégrafo entre París y Tours.

Madrid 20.—A las 5 y 20 minutos de la tarde.—Napoles 20 á las ocho de la mañana.—No ha tenido éxito la mediacion del representante de Prusia en Roma para evitar el derramamiento de sangre.

Las tropas italianas cercan á Roma á escepcion de la ciudad Leonina, y están resueltas á dar el asalto así como lo están las tropas pontificias á resistirse, aunque desean evitar el bombardeo.

\*Las tropas pontificias se niegan á rendirse.

Madrid 20, á las 7 de la noche.—Dicese que ha venido á Madrid un comisionado prusiano para tratar de la candidatura del príncipe Federico Carlos.

Se ignora el fundamento de esta noticia.

Se trata de convocar una reunion de la mayoría. La plaza de Bitche en Francia continúa su heroica resistencia.

Madrid 20, á las 8 y 50 m. de la noche.—Florenca 20 á las 3 y 20 m. de la tarde.—Los italianos han entrado en Roma despues de alguna resistencia. Se cree que esta continúa por parte del fuerte de San Angelo. Han llegado á Liorna 1100 prisioneros del ejército pontificio.

## Cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid del 20 de setiembre.

Madrid.—3 por 100, 24-85, 90, 95 y 25-00; pequeños 24-90.—Exterior, 27-25.—Bonos del Tesoro, 68-10, 30 y 20.—Personal, 20-50.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 47-75, 48-00 y 47-75.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

**Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahon.**

**HAGO SABER:** Que el día 23 de setiembre próximo á las once de la mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa n.º 1 de la calle de San Jorge de esta ciudad, y una viña sita en las inmediaciones de la misma en el camino viejo de San Clemente, pertenecientes á las testamentarias de Mariana y Juan Vaurell y Coll, con arreglo á las condiciones contenidas en los albaranes despachados; pues así lo he mandado á instancia de los mismos interesados. Dado en Mahon á veinte y tres de agosto de 1870.—Celestino Sagarminaga.—Por su mandado, —Juan Allés Esn.º

**HAGO SABER:** Que el día veinte y cuatro de Setiembre próximo á las once de la mañana siendo las posturas competentes, se venderán en este Juzgado y en el de paz de Ciudadela, simultáneamente, uno después de otro, tres cercados sitios en el término de dicha última ciudad y punto denominado Canal de la Pallerada, procedentes de la testamentaria de Juan Torres y Llorens, con arreglo á las condiciones contenidas en los respectivos albaranes. Dado en Mahon á 23 de Agosto de 1870.—Celestino Sagarminaga.—Por su mand. —Juan Allés, Esn.º 2

El sábado 24 del corriente de 11 á 12 de la mañana tendrá lugar la subasta de la casa n.º 116 de la calle de Gracia. Informará el pregonero Jaime Anglada. 1

## AL PÚBLICO.

La tienda de papel y efectos de escritorio del C. Guillermo Ignacio Serra, sita en la Cuesta de Deyá n.º 11, debe liquidarse durante todo lo que resta de este trimestre, lo que se avisa al público por si hay algunas personas que gusten proveerse de los efectos que en ella existen. 1

## BUÑUELOS.

Los hay todos los días, calle del Carmen n.º 40, á veinte céntimos la libra los de primera calidad y á quince los de segunda. 3

**DEBIENDO salir incomunicado el vapor Menorca desde el Lazareto, se avisa á los Sres. Cargadores que en obsequio á sus intereses la empresa cuidará de remitir, por cuenta de los mismos, la carga desde esta á la Cuarentena; en la inteligencia que la que no se halle en el almacén-depósito de esta sociedad antes de las doce de la mañana del sábado, quedará en él hasta el viage siguiente.**

## MAPAS

DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. vn.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

## PAPPEL MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como sueñen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, ácido nítrico, que emplean para facilitar la combustion del papel, cloruro de cal, ú otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con siete Medallas de plata en las exposiciones de Viena, Berlín, Munich, Paris, Londres, Dublin y

El único de entre 22 expositores, premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al examen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitución 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

**IMPORTANTE.**—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

## Sirvienta.

Se necesita una suficientemente enterada de los quehaceres domésticos.

En esta imprenta informarán. 2

En la posada de la plaza de Espartero se vende una silla de montar y una rienda en buen uso, por un precio módico. 1

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos.

de Calle 4.